
本周的股

市走势可以载

入史册！上周

末管理层出台

了系列配套利

多，周一上证指数跳高155点至年

线之上开盘，由于开盘用力过猛，

受到获利盘、解套盘、平仓盘以及

股指期货空方的打压，当日走出

了有史以来罕见的大阴线走势。

周二起市场回归正常。

此次推出的配套利多，融资

端的从紧和投资端的适度放松，

这些举措都是针对增量市场的，

无非为了市场的长治久安，放慢

规模的扩大。而真正对市场具有

长远利多影响的重磅利多，实际

上是对存量市场的重新立规，这

个利多作用会持续释放，其对市

场的影响力和市场行为的变化或

许会超出人们的想象。

这项制度性新规就是对存量

市场中解禁和再融资的重新界

定！从现在起，上市公司存在破

发、破净和铁公鸡不分红或分红

比例不到位的，控股股东和实际

控制人不得在二级市场上减持股

票。这个龙头拧紧得非常及时！

据初步统计，有约1700多家公司

符合上述单个或多个条件。

当下跌破发行价的公司很

多，从板块来看，北交所的破发排

名第一，其次就是科创板、创业

板，主板破发率很低。那些上市

不久的次新股，即便破发也不影

响原始股东套现的冲动。从套现

愿望来看，科创板最高，这跟高价

发行有关，即便破发后股价拦腰

一刀，原始股持有者也赚得盆满

钵满，而破发比例最高的北交所，

这些股票发行价并不高，发行市

盈率也只有15倍左右，即便跃上

发行价，对于原始股东而言，赚头

也不算太大，所以这个新规实施

后会影响未来几年次新股的走

势。解禁这一头卡死，再融资那

一头再卡住，这样的公司咋办？

不努力将公司股价搞上去，那未

来就没有出路，这对欲高价发行

的准上市公司也是一个警示。

至于破净公司，这个比例远

小于破发股，也有少数公司既破

发又破净。但矛盾的是，作为市

场大盘蓝筹股的银行股破净率很

高。那些头部银行市净率竟然只

有0.7，而这批银行股又是分红做

得最好的公司，每年的股利率稳

居前列。当然，头部银行股已经

是全流通股，不存在解禁的问题，

但再融资的话那就需要再重新界

定规则。

对那些不与股东分享盈利的

铁公鸡，此次新规的撒手锏是累

计现金分红低于最近三年年均净

利润30%的，解禁和再融资两头

卡住。当下只是公布了新规，等

到一个个具体的上市公司欲解禁

时点到来，这个新规的显威对市

场会释放出持续性的利多支

撑。但是，此次推出的解禁和再

融资新规对房地产行业还是有

点网开一面的，但愿日后不要再

出现各种补丁规则来为解禁和

再融资松绑。

市场的增量放缓了，融资端

和投资端更趋向于追求平衡，而

对存量部分融资和解禁所做的重

大规则修改，给投资者在股市中

操作提供了一个新的选股思路，

那就是关注那些破发、破净、分红

不达标的公司，这些公司为了解

禁和再融资，努力达标，这就可以

成为投资者新的机会。

应健中
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说说对股市趋势的预测
老
连
点
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随着    年基金
半年报披露完毕，公
募基金的很多数据呈
现在投资者眼前。

首先是基金持股
已全部浮出水面。

来自    的数据
显示，贵州茅台被持
有市值仍位列第一，
达    .  亿元。而
宁德时代被更多基金
所青睐，共有    只
基金所持有。

    年上半年，
公募基金大幅增持的
股票涨幅显著。按持
股占流通市值比统
计，基金持股占流通
市值比增加前  的股
票中，百利天恒  、微
导纳米、福昕软件、灿勤科技、姚记
科技、盛天网络、恺英网络涨幅均
超过   %，其中姚记科技涨幅高
达   .  %。

上半年  、数字经济等相关
板块一度领涨市场，从公募基金
增持的个股来看，获得公募基金
增持最多的公司中，多数属于上
述板块。

另外，随着港股通通道进一
步扩容，香港股票获得了越来越
多内地基金的青睐。其中，腾讯
控股被多达    只非    基金
持有，持股市值合计达    .  
亿元。

公募基金管理费是市场关注
的焦点，根据    年半年报数据
统计，公募基金管理人从基金资产
中计提的管理费达   .  亿元，
相比    年同期下降  .  %。

天相投顾数据显示，今年上半
年，基金公司管理费收入有所减
少，同时基金交易佣金费率有所下
滑。 月 日中国证监会发布公募
基金费率改革工作安排，此后超百
家基金管理人宣布降费，降低公募
基金证券交易佣金费率等后续工
作也将陆续推进。

业内人士表示，公募基金费率
改革是实打实的让利，有利于提高
投资者的获得感，同时推动构建良
好公募基金行业发展生态。

最后，在最受关注的业绩方
面，整体上看，上半年公募业绩分
化明显，多数头部公募营收出现下
滑，中小基金公司中，部分公司靠
特色业务盈利实现增长，也有公司
亏损幅度扩大。

还有个有趣的现象：不少基
金公司上半年“零新发”却实现盈
利增长。包括诺安基金、中邮创
业基金、浙商基金等基金公司在
没有任何基金产品新发的情况
下，公司整体净利润依然实现一
定幅度的同比增长。这些基金公
司将主要精力放在存量产品的持
续营销上，而且从盈利数据来看，
这一差异化竞争策略，取得了不
错的成效。

公募分析人士称，    年下
半年基金公司业绩可能会有所变
化，随着市场不断发展、费率改革
的推进，公募基金行业也将迎来更
多机遇和挑战。
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2023年半

年报披露本周

结束，5048家

公司上半年实

现归属于母公

司股东净利润合计为29480亿元，

同比减少984亿元，下降3.2%。业

绩的确不是很理想，而且，近一半

公司业绩同比下降，也是历史上比

较少见的。

看行业数据，我们可以明白上

市公司业绩为什么下降了。申万

31个一级行业中，有11个行业今

年上半年净利润同比下降，虽然数

量只占三分之一，但是，这些行业

利润占比很高，除了金融行业，上

市公司中业绩占比最高的是石油

石化、煤炭、基础化工、医药生物、

有色金属，这些行业今年上半年净

利润总额同比分别下降15%、

27%、54%、21%、26%，这五大行业

今年上半年净利润总额同比减少

2299亿元，如果这五大行业业绩

没有下降，那么，今年上半年上市

公司净利润将同比上升4.3%。

五大行业业绩之所以下降，原

因很简单，除了医药生物，其他行

业业绩大幅下降就是因为产品跌

价，其中，化工产品价格下跌最严

重，所以，基础化工行业上市公司，

上半年净利润总额减少788亿元，

同比下降54%。

这种价格下跌，从每个月国

家统计局发布的PPI数据可以得

到验证。去年6月PPI增幅是这

几年的高位，今年6月份则是这几

年的低位，由此造成上市公司业

绩的差异。

很多人没有想到今年上半年

上市公司业绩会下降，2022年上

半年是中国受到疫情影响较大的

一年，很多人认为上市公司业绩自

然是下降的，但实际上并没有下

降，2022年上半年，上市公司净利

润总额同比增长3.94%。为什么

业绩不降反升呢？原因就是去年

疫情影响全球供应链，造成产品价

格大幅上涨，PPI在高位，上市公司

业绩因此而上升。但今年上半年，

价格大幅下跌，PPI在低位，上市公

司业绩因而下降。

去年和今年上市公司业绩出

现的变化，说明未来很难预测，往

往多数人以为会很差，实际上并不

差，以为会很好，实际上又不好。

未来的难预测，在股市里体现得更

明显，就说本周一，在一系列利好

刺激下，A股大幅高开，但上证指

数收盘却是较开盘下跌了120点，

如此高开低走使得一些人以为接

下来股市要下跌了，但周二股市又

回升了，股市总是和多数人的预测

相反。

股市每天涨跌很难预测，但

是，趋势还是可以预测的，因为价

格总是跌多了上涨，涨多了下跌。

就说PPI，目前在历史低位，继续大

幅下降可能性不大，未来价格一定

会回升，上市公司业绩也将转好。

同样，现在A股在底部，一系列利

好政策效果也会逐渐体现，股市的

回升也是必然的。 连建明

华为的突破与马斯克直播
最近不少

读者想让笔者

聊聊股市，不

过笔者觉得股

市的基础还是

经济和实业，实业发生的改变才

是影响股价的基本因素，所以笔

者还是从实业出发，把实业发生

的变化与其背后的原因找出来，

或许发现的东西更为实在与有

效。今天要谈的事情依旧是科技

与科技进步，一件是华为，即华为

Mate60Pro手机，一件是马斯克手

机直播V12自动驾驶。

华为商城29日发布致华为用

户的一封信，今天推出“HUAWEI

Mate60Pro先锋计划”，12:08正

式上线，让部分消费者提前体验

史上最强大的Mate手机。华为新

手机在没有新品发布会的情况

下，直接上市开卖了。

要知道在贸易战的背景下，

在制裁和“脱钩”的影响下，芯片

出现“断供”，华为手机受到巨大

冲击，市场份额极度萎缩，我们知

道用于手机的芯片都是属于高端

芯片，不仅要求更小、散热更快、

效率更快，芯片就是“卡脖子”的

典型产品，如果芯片能够突围，就

说明“围堵”我国的前景不妙，所

以华为新手机没开新品发布会直

接开卖，即刻引爆手机市场也引

爆舆论。

目前华为没有公布任何关于

手机芯片的信息，但从网友测试

结果来看，本代机型装载的是中

国自主研发、生产的麒麟9000S

芯片，上行峰值网速可以达到5G

标准。这对于期待突破“卡脖

子”，用科技进步推动经济发展的

当下，有着十分重要的意义。因

为这个事实证明，中国科技产业

成功构建了完整的芯片产业链，

在高端手机等半导体领域实现了

自主可控。

笔者还关注到一个信息：中

共中央政治局常委、国务院总理

李强8月22日至24日先后到深

圳的贝特瑞新材料、思谋信息、迈

瑞医疗、华为公司调研，对企业取

得的创新成绩表示赞赏，鼓励企

业向着国际一流水平继续努力。

这4家企业都是高新技术头部企

业，其所属行业也都是事关我国

发展的关键领域，它们也都在塑

造高质量发展的新优势。

也在近日，有件事情刺激到

了笔者：马斯克手机直播V12的

自动驾驶！当地时间8月26日，

马斯克亲自上线开启了一场

FSDBetaV12试驾直播，吸引千

万人线上围观。笔者观看了直播

视频，除了一次人工接管，其余

V12表现都十分出色，出色就在

于它像人类驾驶员那样开车，说

明视觉方案+神经网络的途径已

经成功，关键还在于马斯克再度

创造了一个奇迹，用人类的驾驶

方式赋能于FSD（全自动驾驶），

而不是用激光雷达、众多编程语

言、算力来实现FSD，而后面这条

途径正是我国众多智能电动汽车

厂商在努力研发的一条道路，特

斯拉未来V12版本投入使用，又

将开启一条新的途径，即让智能

汽车更像人类那样驾驶。

笔者认为华为手机的突破与

特斯拉V12FSD的成功，都会推动

我们的经济发展，推动人类社会的

进步，让我们拭目以待吧。 文兴
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